

alla d'abord résider chez les Ursulines, et ensuite chez les Jésuites où elle resta jusqu'au premier août 1757 (1).

Pendant l'épidémie qui décima les troupes en 1757, Mgr de Pontbriand ayant décidé que tous les prêtres de Québec rempliraient, à tour de rôle, les fonctions d'aumônier à l'hôpital, voulut commencer le premier, et fit seul, pendant deux jours, le service des malades.

De Montréal où il s'était retiré après la campagne de 1759, Mgr de Pontbriand écrivait au ministre des colonies : " Québec a été bombardé et canonné pendant l'espace de deux mois. La cathédrale a été entièrement consumée, et dans le séminaire, il ne reste de logeable que la cuisine, où se retire le curé de Québec avec son vicaire. L'église de la basse-ville est entièrement détruite ; celles des Récollets, des Jésuites et du séminaire sont hors d'état de servir, sans de très grosses réparations. Il n'y a que celle des Ursulines où l'on peut faire l'office avec quelque décence, quoique les Anglais s'en servent pour quelques cérémonies extraordinaires. Le palais épiscopal est presque détruit, et il ne reste pas un seul appartement logeable. Les maisons des Récollets et des Jésuites sont à peu près dans le même état. Les prêtres du séminaire, les chanoines et les Jésuites sont dispersés dans le peu de pays qui n'est pas encore sous la domination anglaise. Les campagnes ne fournissent point de ressources, et sont peut-être aussi à plaindre que la ville même. . . J'atteste, ajoute-t-il, que dans cette description de nos malheurs il n'y a rien d'exagéré, et je supplie nos seigneurs les évêques et les personnes charitables, de faire quelques efforts en notre faveur. "

(A suivre)

## AVIS

" Cherchez au grenier, à la cave, dans vos vieilles valises, dans vos armoires et dans vos tiroirs ; probablement vous y trouverez de vieux papiers, d'anciens documents, des billets ou des enveloppes sur lesquels se trouvent des timbres de toutes sortes. Faites un paquet de ces paperasses (sans en retirer ou maculer les timbres) et envoyez les à M. A. LIONAIS, Chambre 401, Bâtisse New-York Life, Montréal (Canada), qui vous fera un prix pour votre envoi. Si son offre ne vous satisfait pas, il vous les retournera.

(1) Deux ans après, les religieuses de l'Hôtel-Dieu durent se retirer à l'Hôpital-Général, et laisser le soin de leur maison à cinq d'entre elles, pendant le siège de Québec.